

“Balbuena”

REVISTA DEL ESTUDIANTE

Director: *J. J. Castillo Defez*

REDACCION Y ADMINISTRACION:

Redactor Jefe: *€. Sánchez Toledo*

Administrador: *P. Sanz Villegas*

INSTITUTO de 2.^a ENSEÑANZA

Secretario: *B. Perea Morales*

ESCUELA Y DESPENSA

Napoleón pedía tres cosas para ganar las grandes batallas: dinero, dinero y dinero. Costa pidió sólo dos para conquistar la más grande de las naciones: escuela y despensa.

A propósito de ésto, una noticia aparecida en la prensa de Madrid, y confirmada más tarde en la Gaceta, nos hace recordar aquel ideario en cuanto a este motivo se refiere, asegurando por nuestra parte que, al conjuro de estas dos palabras tan sencillas, es verdad que no puede levantarse nada más gigante en el corazón de las naciones, si asentado fuera sobre tan firme base

La noticia es escueta, fría. En España desaparecerán 60 Institutos de Segunda Enseñanza. Unos, — dice — por falta de alumnos; otros, por tener locales inadecuados, y la mayoría, y ésto es lo más importante, por que las matrículas no compensan los gastos

Motivo de pesar profundo es para nosotros la desaparición de cualquiera de los señalados en la lista; pero nuestro dolor llega al máximo, cuando advertimos que el de Valdepeñas se cuenta entre los mismos.

Es en extremo honroso defender a la patria chica, pero orillando esos sentimientos que tan perennes estarán siempre en nosotros, queremos demostrar, aunque muy modestamente, que el Instituto de Valdepeñas no puede ser co-partícipe de aquellos que se mencionan como futuros destituidos, ya que en todos sentidos, de él y para él

vive, sin necesitar apenas el esfuerzo del Estado. Analicemos pues.

Tiene este Instituto, en la actualidad, 133 alumnos, que a 5 matrículas por término medio, con un coste de 12 pesetas cada una, suman un total aproximado de 8.000 pesetas. Para la Biblioteca, el Ayuntamiento le subvenciona con 2.000, y paga los gastos del personal subalterno. Si hay una plantilla de 8 Profesores, con un presupuesto, aproximado de 30.000 pesetas, se verá cuán poco le cuesta al Estado español el sostenimiento moral y material de estos alumnos.

Si la dificultad era el local, tampoco atañe a este Instituto, pues desde primeros del año que entra, tiene locales amplios y adecuados a la alta función que desempeña.

La nómina pues de este centro docente se puede comparar al sueldo de cuatro Guardias de Asalto, y si éstos actúan tan eficazmente en la defensa de la República, este Instituto, tal y como está ya constituido, no debe suprimirse, pues su resultado es dar también a la madre patria plecaros defensores de su estirpe y de su rango.

Todos tenemos que defender la bandera de la intelectualidad española, ya que sus altos fines los vemos gallardamente ondear en nuestro Centro como símbolo de poder y de grandeza. Y convenzámonos: pueblo que no la defiende, y que a su paso no se descubre, es un pueblo que no está redimido ..

Sánchez-España